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СОВЕТСКОГО СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ

ТРУДЯЩ ИХСЯ

№  98 (10206) Воскресенье, 19 мая 1957 года. I Цена 20 коа

Выполнять наказы 
избирателейв  период подготовки и проведения вы- борО'В в местные Советы депутатов трудящихся избиратели внесли много ценных предложений, направленных на дальнейшее развитие хозяйства и культуры области.В многочисленных наказах избирателей содержатся требования обеспечить дальнейшее развитие хозяйства и культуры области, ускорить темпы производственного и культурно-бытового строительства, улучшить обслуживание населения, широко развернуть дорожное строительство и благоустройство городов, рабочих поселков, колхозных сел и т. д.В наказах избирателей ярко воплощено патриотическое стремление трудящихся обеспечить успешное претворение в жизнь выработанной XX съездом КПСС грандиозной программы коммунистического строительства, преумножить богатства нашей Родины, сделать жизнь советских людей еще более содержательной, радостной, красивой.Деятельность каждого Совета и его руководителей должна оцениваться сейчас по тому, как выполняются наказы избирателей.Колпашевский горисполком, исполкомы Верхне-Кетского, Пудинского, Тегульдет- ского и Кировского районных Советов сразу же после выборов, прошедших 3 марта 1957 года, учли все наказы, внимательно рассмотрели их, разработали мероприятия по выполнению и внесли их на утверждение сессий Советов. При этом были установлены конкретные сроки и* персональная ответственность за выполнение каждого наказа. Несколько позднее такая же работа была проведена во многих других Советах.В результате принятых мер некоторые наказы избирателей уже практически осуществляются. Так. в Чаинском районе, например, закончен ремонт Варга- терского медицинского пункта, выделены средства для ре.монта Чаинской, Коломи- но-Гривской и Варгатерской школ. Ведется строительство здания школы я больницы в поселке Степановка, Верхне-Кетского района., Но все .ото является лишь нача.пом той большой работы, которую долж.ны провести местные Советы, их исполкомы, областные, городские и районные отделы и управления по выполнению многочисленных, лсизненно важных наказов избирателей.Однако исполкомы некоторых районных, сельских и поселковых Советов до сих пор почти ничего не сделали по выполнению наказов избирателей. Не рассмотрели наказы избирателей Зырянский, Кривошеинский райсоветы, Богашевский, Калтайский, Петуховский, Еоларовский и Козюлинский сельсоветы. Томского района.

Необходи.чо в ближайшие дни учесть все наказы избирателей, внимательно рассмотреть их и разработать мероприятия по их выполнению.При составлении планов работы исполкомы систематически должны планировать проведение мероприятий по выполнению наказов избирателей.Успешное выполнение наказов избирателей возможно лишь при условии, если этим важнейшим делом будет заниматься не только аппарат исполкома, но и все постоянные комиссии Советов, каждый депутат. Постоянные комиссии Советов должны вносить практические предложения, направленные на выполнение наказов, периодически проверять работу подведомственных местным Советам учреждений и организашгй по выполнению наказов. Каждый депутат обязан настойчиво добиваться выполнения данных ему наказов, исполь.зуя все представленные ему Советской Конституцией права, а не ограничиваться, как это часто было раньше. сбором и представлением наказов соответствующему исполкому. При выполнении наказов избирателей важно учитывать все реальные возможности, имеющиеся в настоящее время для их претворения.Выполнение наказов избирателей должно находиться под постоянным контролем как исполкомов местных Советов, так и всех трудящихся. Целесообразно периодически заслушивать на заседаниях исполкомов отчеты руководителей отделов, уч- релгдений, предприятий о ходе выполнения наказов избирателей. Выступая с отчетами перед избирателями о работе Советов и своей деятельнссти, депутаты обязаны информировать их о принятых мерах по выполнению наказов. Выполнение наказов избирателей должно широко освещаться в печати.Советы работают под руководством и при активной помощи партийных организаций. Естественно, что такой важнейший участок работы, как выполнение наказов избирателей, должен находиться под неослабным контролем партийных организаций. • -Сейчас начинается бо.льшая работа по выполнению потений VII сессии Верховного Совета СССР по перестройке структуры управления промышленностью и строительством. Долг всех местных Советов— организованно и быстро претворить в жизнь эти мероприятия, выявить резервы для улучшения деятельности всех промышленных и строительных предприятий.Задача сельских Советов сейчас состоит в том, чтобы помочь труженикам села быстро и высококачественно провести посевные работы и добиться резкого увеличения производства продуктов животноводства.□  □ □ ----------------------Указ Президиума Верховного Совета РСФ СР
О  С О З Ы В Е  В Е Р Х О В Н О Г О  С О В Е Т А  Р С Ф С РПрезидиум Верховного Совета РСФСР постановляет:Созвать четвертую сессию Верховного Совета Российской Советской Федеративной Социалистической Республики четвертого созыва 28 мая 1957 года в г. Москве.

Председатель Президиума Верховного Совета РСФСР
М. ТАРАСОВ.

Секретарь Президиума Верховного Совета РСФСР 
„  .................  И. ЗИМИН.Москва, 16 мая 1957 года.

Итоги ооревнования машиннв-трактврных станций 
за высокие надои молока на 1 мая 1957 года

Наименование МТС
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1 Парабельская 39,8 545 —  50 95
2 Поросинск.ая 36,0 648 — 73 140
3 Галкинская 34,8 581 —  161 134
4 Чаинская 34,5 687 — 117 141
5 Чажемтовская 34,1 635 —  74 1 1 2
6 Парбигская 31,1 711 —  28 140
7 Светлянская 28,5 547 — 257 123
8 Корниловская 26,2 579 —  109 141
9 Старицынская 25,6 509 i -  24 1 1 1

10 Красноярская 24,8 428 — 89 105
1 1 Рыбаловская 24,4 578 — 260 85
1 2 Коломинская 24,4 505 — 291 108
13 Тунгусовская 24,0 697 — 78 - 125
14 ' Кривошеинская 23,1 559 — 179 104
15 Томская 22,6 627 -Ь 4 159
16 Ворововская 22,4 886 —  65 105
17 Сергеевская 22,3 677 —  36 158
18 Аснновская 2 2 ,1 667 —  33 153
19 Митрофановская 2 1,8 599 — 22 154
20 Молчановская 21,7 687 -Ь 10 123
2 1 Пудинская 21,7 470 - f  ,61 10 2
22 Уртамская 20,2 836 ,-t- 82 162
23 Чилийская 20,0 733 —  87 125
24 Ключевская 19.1 399 — 20 2 81
25 Пышкинская 18,3 668 —  155 143
26 Ювалинская 17,2 663 — 79 127
27 Петропавловская 16,9 752 — 78 180
28 Громышевская 15,6 547 —  92 1 1 2
29 Баткатская 14,8 670 —  57 137
30 Рождественская 12,5 569 —  83 129
31 Турунтаевская 12,5 512 — 97 118
32 Чердатская 1 1 ,8 459 — 74 10 2
33 Туганская 1 1 , 1 547 — 167 125
34 Высокоярская 9.9 790 — 1 1 0 165
35 Гынгазовокая 9,6 511 — 244 1 1 1
36 Зырянская 9,4 388 —  64 92
37 Гусевская 8.7 502 — 240 100

Председателю колхоза имени Ленина 
Вурнарского района Чувашской АС С Р  
Сергею Ксенофонтовичу КО РО ТКО ВУ,

секретарю парторганизации колхоза  
Александру Федоровичу ДОМ АП ИН У,

О тъ езд  из Москвы Правительственной  
делегации Монгольсной Народной

Республики
колхозникам сельскохозяйственной 
артели имени ЛенинаДорогие товарищи! Мы с большим удовлетворением прочитали напечатанные в «Правде» ваши социалистические обязательства. Вы обещаете в 1957 году получить на каждые 100 гектаров земельных угодий 100 центнеров мяса и 300 центнеров молока. Это очень хорошие показатели. Ваш опыт свидетельствует об огромных возможностях для увеличения производства мяса и молока, которые имеются в Чувашской АССР и в соседних с ней республиках и областях.Особенно отрадно отметить то, что колхозники вашего колхоза берут на себя очень серьезные обязательства по выращиванию кукурузы: получить на площади в 200 гектаров по 1.000 центнеров кукурузной массы вместе с  початками с каждого гектара.Ваша инициатива заслуживает всяческого одобрения. Вы в условиях Чувашии, где никогда раньше кукуруза не производилась, за два года сумели исключительно хорошо осво'ить эту культуру и получить по 700— 800 центнеров зеленой массы с гектара.На ваше начинание должны обратить внимание работники партийных, советских и сельскохозяйственных органов всех наших республик, краев и областей/ особенно те работники, которые много говорят о кукурузе, много хвалят ее на словах, но мало принимают практических мер, чтобы эту культуру освоить и получить высокие урожаи.Вашим достижениям в производстве кукурузы могут позавидовать опытные кукурузоводы из областей, которые давно занимаются выращиванием кукурузы.От имени и по поручению Центрального Комитета партии горячо поздравляю пас и желаю всяческих успехов в выполнении взятых на себя обязательств по производству 1.000 центнеров кукурузной массы с каждого гектара. Только получение высоких урожаев кукурузы дает нам возможность решить кормовую проблему, а это самое главное, самое основное, самое решающее в резком росте производства молока и мяса на 100 гектаров земельных угодий. При таких урожаях кукурузы получение 100 центнеров мяса и 400 цеитнеро>в молока на каждые 100 гектаров сельскохозяйственных угодий будет не предел, а минимальная величина.Можно не сомневаться, что вашему замечательному примеру по выращиванию высокого урожая кукурузы последуют все колхозы и совхозы. За получение ее высокого урожая надо развернуть действительно всенародное движение. В каждом колхозе и совхозе должны быть люди, отвечающие за выращивание кукурузы. Специалисты сельского хозяйства, партпйные и советские работники, рядовые колхозники, наша славная сельская молодежь должны считать делом своей чести выра-

Из Москвы на родину 16 мая на самолете «ТУ-104» отбыла Правительственная делегация Монгольской Народной Ресщшлики, находившаяся в советской столице с  дружественным визитом по приглашению Правительства СССР.На Внуковском аэродроме, который был украшен государственными флагами МНР и СССР, Правительственную делегацию Монголии провожали товарипщ Н. А. Булганин, А . И. Микоян, В . М. Молотов, М. А . Сусло®, Н. С. Хрущев, Председатель Совета Министров РСФСР М. А. Ненов, Министры СССР А. А . Громыко, М. А. Евсеенко, А. Г. Зверев, П. Ф. Ломако, В. В. Мацкевич, Маршал Советского Союза К. С. Москаленко и другие официальные лица.На аэродроме находились сотни москвичей —  представители трудящихся города.

Монгольских гостей провожали главы дипломатических представительств, аккредитованные в СССР, сотрудники Посольств, советские и иностранные журналисты.Председатель Совета МинистрО'В Монголии 10. Цеденбал принял рапорт почетного клраула. Были исполнены государственные гимны - Монгольской Народной Респуб-тяки и Советского Союза.Советские руководители и провожающие тепло попрощались с монгольскими друзьями.Глава Правительственной делегации МНР 10. Цеденбал произнес перед микрофоном речь.В десять часов утра воздушный корабль поднялся в воздух и взял курс на восток. (ТАСС).
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стить высокий урожаи кукурузы.
Первый секретарь Центрального Комитета КПСС

Н. С. ХРУЩ ЕВБЕСЕД А  Н, С . ХРУЩ ЕВА с югославскими журналистами17 мая Первый секретарь ЦК КПСС тов. Хрущев принял находящуюся. в Советском Союзе делегацию югославских журналистов и постоянных KOippecncHTeH- тов югославской печати и радио в Москве.В дружественной и откровенной беседе, продолжавшейся свыше трех часов, юго-

на интересующие их вопросы и пО'Дели- лись своими впечатлениями о поездке по Советскому Союзу.Югославские журналисты поблагодарили Н. С. Хрущева за приглашение, в Советский Союз и за обстоятельную беседу с ними. (ТАСС).

Дворец спорта ^Центрального стадиона имени В. И. Ленина 17 мая заполнили рабочие и служащие московского инструментального завода «Фрезер» имени М. И. Калинина. Они собрались на торжественный митинг, посвященный 25-ле- тжю предприятия.В президиуме —  старейшие кадровые рабочие и инженерно-технические работники завода, прибыв.шие на торжество заместитель Председателя Президиума Верховного Совета СССР К. М. Озолинь, первый заместитель Председателя Совета Министров СССР и председатель Госплана СССР И. И. Кузьмин, секретарь Президиума Верховного Совета СССР М. П. Георгадзе, заместитель председателя исполкома Моссовета П. И. Лео^нов, представители партийных и общественных организаций.Бурными аплодисментами встречают собравшиеся появление в президиуме товарищей Н. А. Булганина, Л. М. Кагановича, Г. М. Маленкова, А. И. Микояна, М. Г. Первухина, М. А. Суслова, Н. С. Хрущева, Е . А. .Фурцевой, Н. М. Шверника.Митинг открыл секретарь партийной организации завода Е . П. Ширяев. С докладом выступил директор завода Ф. В . Комаров. ,Под аплодисменты присутствующих секретарь ВЦСПС А. И. Шевченко вручил

юбилярам почетную грамоту Президиума ВЦСПС.На митинге выступили кадровый рабочий предприятия шлифовщик П. Я . Золотых, начальник конструкторского бюро завода С. П. Карцев, Министр станкостроительной и инструментальной лро- мышленности А. И. Костоусов, секретарь МГК КПСС Б. А . Борисов, директор московского автомобильного завода имени Лихачева А. Г. Крылов. От им еш  трудящихся Калининского района гор. Москвы юбиляров поздравил председатель районного исполнительного комитета В . П. Соловьев. От делегации соревнующегося с заводом «Фрезер» коллектива сестрорец- кого инструментального завода имени Воскова с приветствием выступил главный инженер завода А . С. Смолкин.В зале раздаются звуки пионерского горна. Это пришли поздравить славный коллектив пионеры подшефной 439-й школы гор. Москвы.В конце митинга с  речью выступил тепло встреченный собравшимися Первый секретарь ЦК КПСС товарищ Н. С. Хрущев. Тов. Н . С. Хрущев горячо поздравил коллектив «Фрезера» с  25-й годовщиной со дня основания завода и пожелал рабочим, инженерам и техникам дальнейших успехо'В.Для участников митинга был дан концерт. (ТАСС).славские журналисты получили ответыiiMiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiriiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiniiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiitliJiliiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiimHiniPiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiimiiiiiHiiiiiiiiiiiiiiiiiii
Пребывание И. Е. Ворошилова в Индонезии

МЕДАН, 16 мая. (Спец. корр. ТАСС). В 11.30 по местному времени Председатель Президиума Верховного Совета СССР К. Е . Ворошилов и Президент Суклр,чо прибыли в крупнейший город Северной Суматры —  Медан.На аэродроме советского гостя встречали губернатор Северной Суматры Понтас, Командующий первым военным округом подполковник Гинтинг, мэр города Хаджи Муданинграт. В честь К. Е. Ворошилова был выстроен почетный караул и исполнены государственные гимны Советского Союза и Индонезии, прогремел 21 артиллерийский залп —  салют наций.На коротком пути к резиденции губернатора, где останов1ился К. Е . Ворошилов, его приветствовали десятки тысяч местных жителей.

МЕДАН, 16 мая. (Спец. корр. ТАСС).В Медане на площади Мердека состоялся грандиозны!! митинг, Б котором приняли участие жители города, а также прилегающих районов.Когда по радио объявляют о том, что К. Е. Ворошилов прибыл на площадь, над нею проносится буря ликования. Она нарастает по мере того, как на трибуну поднимаются К. Е . Ворошилов и Президент Сукарно. К. Е . Ворошилову преподносятся цветы, в небо взмывают голуби.К. Е . Ворошилова горячо приветствовал командующий 1-м военным округом подполковник Джамнн Гинтинг.Затем выступили Президент Сукарно и К. Е . Ворошилов.

> Митинг заканчивается пением национального ги.мна —  «Индонезия райя».Вечером К. Е . Ворошилов присутствовал на концерте индонезийских танцев и музыки.ДЖАКАРТА, 17 мая. (Спец. корр.
ТАСС). Сегодня днем Председатель Президиума Верховного Совета СССР К. Е . Ворошилов вместе с Президентом Индо'незии Сукарно возврати.дся со свошга спутниками из Медана (Северная Суматра) в Джакарту. На площади Мердека состоялся грандиозный митинг индонезийско- советской дружбы, в кото,ром приняло участие около одного ми,ллиона жителей столицы Индонезии и ее окрестностей. С речами на митинге выступили К. Е . Ворошилов и Сукарно.

Трудящиеся дружно подписываются 
на новый Государственный заем☆  ☆ЧТОБЫ УКРЕПЛЯЛОСЬ М О ГУЩ ЕСТВ О  Р О Д Н О ГО  ГО СУД АРСТВАМИНСК, 17 мая. (ТАСС). Трудящиеся Белоруссии с чувством горячего одобреетя встретили постановление Совета Министров СССР о выпуске нового займа. Из городов и сел поступают сообщения о дружной подписке.На автомобильном, тракторном, мотове- лосипедном заводах все рабочие и служащие, получающие свыше 500 рублей, охотно подписались на заем.В ткацком цехе Минского тонкосуконного комбината состоялся митинг рабочих и служащих предприятия. Выступившая на .митинге знатная ткачиха I .  Макаревич заявила:—  Наше правительство принимает все

меры, чтобы улучшить благосостояние советского народа. Этой целя послужат и наши сбережения. Призываю всех рабочих комбината подписаться на н01вый заем.Участники митинга единодушно приняли резолюцию, в которой горячо одобряют постановление CoiBeTa Министров СССР о выпуске нового займа.Рабочие, колхозники, служащие Белоруссии дружной подпиской на заем еще раз дем01нстрируют свою сшлоченность вокруг Коммунистической партии и Советского правительства, выражают свою непреклошгую волю бороться за укрепление могущества своей Родины.
На благо любимой РодинЫНаучные работники, рабочие и служащие Томского политехнического итгетиту- та, слушатели Высших инженерных курсов активно участвовали в подписке на новый Государственный заем развития народного хозяйства СССР.Многие работники химико-технологического факультета, коллективно прослушав передававшееся по радио постановление Совета Министров СССР о выщ'ске Государственного займа, сразу же приступили к подписке. В первый день на заем подписались почти все работники факультета. Также о'рганизо'ванно прошла подписка на заем на горном и многих других факультетах института.Ассистент кафедры электропзоляцион- ной и кабельной техники тов. Соболева заявила:—  На нашей кафедре подписка на заем прошла очень дружно и организованно. Мы хорошо знаем, что наши средства идут на дальнейший расцвет народного хозяйства, на улучшение благосостояния трудящихся и охотно даем их взаймы государству.

пуске Государственного займа развития наводного хозяйства СССР.Выступает Николай Ефимович Киряко'В, бывший рабочий фабрики. В ирош.лом году он ушел на пенсию. Николай Ефимович горячо одобряет политику нашего правительсгва в отношении займов. Он выпазил желание подписаться на заем.В числе первых подписываются столяр тов. Архипов, мастер смены тов. Егоров, рабочие тт. Савин, Алященко, Соколов и другие.Столяр Я. Г. Тарабрия сказал:—  Мы знаем, куда идут деньги, которые мы даем взаймы государству. На эти средства строятся новые школы, больницы, дома отдыха, новые заводы и фабрики, железные дороги. Все это —  для нас, советских людей.

☆

ВЗАЙМ Ы  ГО С У Д А РС ТВ УРабочие, инженерно-технические работники и служащие деревообделочного завода (г. Томск) дружно подписались на заем.15 мая к 3 часам дня подписка на заем была завершена.

Всесоюзное совещание, 
посвященное ПНеждународному 

геофизическому годуБАХПИСАРА0 (Ерымская область)', 17 мая. (ТАСС). В Крымской астрофизической обсерватории в течение трех дней с14 по 16 мая проходило Всесоюзное совещание дстрономов-солнечнико'в, посвященное утверждению программы и расписания наблюдений Солнца во время Международного геофизического года. В его работе приняли участие представители15 обсерваторий Советского Союза, ведущих наблюдение Солнца.На совещании была проведена; проверка готовности советских обсерваторий к выполнению сложной и обширной программы работ. В результате совместного обсуждения были внесены окончательные исправления и дополнения в инструкции, в соответствии с которыми будут вестись наблюдения.Установлено расписа-ние обязательных часов наблюдений каждой обсерваторией.
ЦЕХИ РАБОТАЮТ БЕЗ КОНТРОЛЕРОВ

На Томском дрожжевом заводе к 2 часам дня 15 мая подписка на новый заем была завершена.

ОРШ А, 17 мая. (ТАСС). Хорошее начинание проявил коллектив Оршанского завода швейных машин. Четыре месяца тому назад их функции взяли на себя рабочие, наладчики, мастера, начальники цехов. Документацию о передаче изготовленной продукции в другие цехи стали подписывать мастера.Новый порядок повысил ответственность рабочих за качество продукции. Они стали более требовательно относиться к своей работе, глубже вникать в технологию.Это сбережет предприятию за год свыше четырехсот тысяч рублей.

'‘ -j
ш т

На мебельной фабрике «Краснодеревец», состоялся митинг, посвященный постановлению Совета Министров СССР о вы-

Дружно прошла подписка на новый Государственный заем на Томском заводе резиновой обуви.Прессовщица подготовительного цеха Александра Петровна Захарова сказала:—  Подписываясь на заем, я вношу свой скромный вклад в дело укрепления нашего государства. Я  одобряю и поддерживаю постановление правительства о выпуске нового Государственного займа.

. 'М ,
Коллектив старейшего в стране Ярославского автомобильного завода гото

вится достойно встретить сороковую годовщину Великого Октября. Ко дню юби
лея автозаводцы обязались из сэкономленного материала изготовить 25 автомо
билей и 10 0  дизельных моторов и выпустить первую партию машин новых ма
рок «ЯА З-219» и «ЯА З-222».

Н а снимке: сборка дизельных моторов ва конвейере.
(Фотохроника Т А С С ).

Л

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



К Р А С Н О Е  З Н А М Я ВЬсавресевье, 19 язя 1957 р. 98 Г192061

Говорят воспитанниии томсних вузов

Слово к студенческой 
молодежи

Расстался я с Томском более 20 лет тому назад, закончив электромеханический ИН-j ститут инженеров ж е - ' лезно дорожного транспорта. За эти годы, конечно, город сильно изменился —  в наше время 20 лет очень бошьшой срок. Но в одном я уверен: несмотря на большие изменения, Томск-остался .и сейчас тем же чудесным городом студенчческо1Й молюдежи, каким он сохранился в моей памяти.Я перебираю в памяти прошлое, связанное со студенческими годами. Моя студенческая жизнь началась в 1931 году, когда по призыву партии в стены вузов пришла рабочая молодежь. Пятилетки индустриализации советской страны требовали резкого увеличеяия количества квалифицированных специалистов из рабочего класса, и это было сделано.Студенческая группа института, в которой мне довелось начать Свою учебу, состояла главным образом из молодых рабочих-желёзнодорожжиков, пришедших в вуз с  производства. Недоетанжи довузовской подготовки мы быстро возместили упорством, настойчивостью, товарищеской взаимопомощью в учебе, ж вскоре группа вышла в число передовых в институте. Все мы имели за плечами жизненный и производственный опыт, Что позволяло лучше определять связь теоретических знаний с  будущей практической инженерной деятельностью.Поэтому на основе собственного опыта могу сказать, что исключительно правильным является решение Советского правительства о предоставлении преимуществ при поступлении в вузы лицам, проработавшим определенное время на производстве или отслужившим срок в Советской Армии. Это еще больше повысит качество подготовки специалистов, которых выпускают наши выспше учебные заведения.Народное хозяйство Советского Союза развивается мощными темпами. Партия и правительство принимают серьезные меры для усовершенствования управления народным хозяйством. Все более повышаются требования в специалистам, хозяйственным руководителям. Кадры ежегодно пополняются тысячами молодых специалистов, которых выпускают наши институты и другие высшие учебные заведения. Жизнь требует, чтобы молодые специалисты выходили из вуза максимально подготовленными как теоретически, так и практически, быстро осваивали порученное дело.Довузовская производственная деятельность студента имеет огромное значение для повышения качества подготовки выпускаемых специалистов, для того, чтобы молодой инженер быстрее нашел свое место на производстве.Волею народа мне, бывшему питомцу одного из томских вузов, доверена большая и ответственная работа Председателя Совета Министров Эстонской Советской Социалистической Республики, Это, конечно, не специальность инжене- ра-электрика, которую я получил в Томском электромеханическом институте инженеров железнодорожного транспорта, как говорят, «использован не по специальности». Приходится заниматься всевозможными отраслями хозяйства —  и промышленностью, и транспортом, и строительством, и энергетикой, а особенно сельским хозяйством.В нашей Эстонской республике очень большое зна1Чение для народного хозяйства имеют высокопродуктивное молочное животноводство и свиноводство. Превос-

А . М Ю Р И С Е П , 
Председатель Совета 

'Министров Эстонской С С Р

ходное эстоисксё масло и бекон славятся далеко за пределами республики.За последний период быстро росла промышленность Эстонии. До 1940 гО’Да, в период хозяйничания буржуазии в Эстонии крупная промышлея- иость переживала депрессию и даже уменьшала производство. За годы Советской власти выпуск промышленной продукции вырос ш) сравнению с 1940 годом более чем в 7 раз. Резво возросла добыча горючего сланца —  основного богатства недр эстонской земли. Ежегодно добываются миллионы тонн сланца, который перерабатывается на бытовой газ и жидкое горючее, а сланцевая мелочь идет на энергетическое топливо.Резво увеличился вылов рыбы. Все больше эстонских рыболовных тральщиков выходит из пределов Балтийского моря на просторы Атлантики за сельдью.Текстильная промышленность Эстонской ОСР занимает четвертое место среди 15 братских советских республик.В хозяйстве республики представлены почти все отрасли промышленного производства в большей или меньшей степени. Ведется обширное капитальное строительство. Словом, в республике имеется сложное многоотраслевое хозяйство.Еак и везде в Советском Союзе, у нас прошло широкое всестороннее обсуждение тезисов доклада товарища Хрущева, продумывались детали предстоящей перз- стройки руководства промышленностью и строительством. Эстонский народ уверен, что мероприятия, принятые Верховным Советом СССР, являются исключительно нужными и своевременными и позволят еще быстрее развивать народное хозяйство.Руководя довольно обширным хозяйством, я себе отчетливо представляю, что без высшего технического образования, без навыков общественной работы, полученных в институте, было бы очень трудно организовать порученное мне дело, было бы невозможно правильно разобраться в тех многочисленных вопросах, которые ежедневно приходится решать Совету Министров республики.В моей памяти сохраняются самые лучшие воспоминания о студенческих годах, проведенных в стенах Томского электромеханического института инженеров железнодорожного транспорта, о дружной семье студентов и преподавателей института, стремившихся к единой цели, —  дать хороших специалистов стране.Бытовые л учебные условия были тогда значительно труднее, чем теперь, многое в вузах только что создавалось. С тех пор Советским государством сделано исключительно м’ного для улучшения работы высших учебных заведений. Нашей учащейся молодежи даются такие превосходные возможности для подготовки к деятельности специалистов, о каких молодежи капиталистических стран приходится только мечтать.Советское студенчество в своем подавляющем большинстве всегда понимало это и бесконечно благодарно своему народу, своему правительству и Коммунистической партии за отеческую заботу о мо-
От всего сердца желаю студентам и преподавателям вузов г. Томска и в том числе коллективу родного мне ТЭМИИТа новых больших успехов в учебной деятельности с тем, чтобы Каждый молодой специалист-томич принес максимальную пользу своей стране, своему народу.

ПРИВИВАТЬ М О Л О Д Е Ж И  Л Ю Б О В Ь К  Т Р У Д У
И з  о п ы т а

Редакция газеты «Краевое Знапя» провела совеща.
ние с кошсомольскшга работниками томских вузов. С « с .  
ретари Есмисомольских организаций, члены комитетов 
В Л К С М  рассказали, как после V II  пленума Ц К  В Л К С М  
учащаяся молодеясь принимает участие в общественно, 
полезном труде, как воспитываются студенты на тру
довых традициях народа. Ниже печатаются отдельные 
выступления.

КО м с о МОл ь с к и х  о р г а н и з а ц и й  в у з о в

Умело направлять инициативу комсомольцев

УКРЕПЛЯТЬ СВЯЗЬ G МОЛОДЕЖЬЮ ЗАВОДОВ
Ч л е н  к о м и т е т а  к о м с о м о л а  Т ом ского  

п о л и т е хн и ч е с к о го  и н ст и т ут а  т ов. А В Р У Ц К И Й

У  нас, в институте, укреп
ляется связь студентов с про
изводством.

Студенты радиотехническо
го факультета, например, ор
ганизовали на подшефном за
воде курсы по подготовке мо
лодых произнодствеянинов для 
поступления в вуз. Занятия 
ведут студенты Лазарев, Зо
лотухина. Нудельман, Софро- 
нова. Студенты горного фа
культета держат связь с 
Т ЭМ Зом . Совместно с рабочи
ми они провели вечер отдыха.

Студенты-горняки помогают 
заводским рабочим в раз. 
работке ряда ценных ра
ционализаторских предложе
ний. Студенты механического 
факультета работают над ис
следованием режущих качеств 
сверл, изготовленных на Том
ском инструментальном заво. 
де. Работа имеет большое 
практическое значение для за

вода.
По инициативе комсомольской 

организации электроэнергети
ческого факультета студенты 
совершили тематическую экс
курсию на Г Р Э С -2 .

Более тридцати студентов 
радиотехнического факульте
та знакомятся сейчас с темами 
работ, которые они будут вы
полнять для электролампового

завода. Студенты Горинова, 
Колодкина, Смирнова, Удовен. 
но, Мельчукова работают в 
конструкторско-чертежном бю . 
ро завода. И х задача— техни. 
чесни оформить рационализа
торские предложения, помочь 
внедрить их в производство. 
Студенты Юшков и Передель- 
ский по заданию завода при. 
ступили к разработке у л ы ^ .  
звукового паяльника.'

Помимо этого, на собрании 
комсомольского актива было 
принято решение, чтобы летом 
каждый студент не менее двух 
недель поработал на стройках 
города. Создан штаб по 
строительству. Наши студен
ты примут также активное 
участие в озеленении города, 
в благоустройстве Лагерного 
сада, в оборудовании спортив. 
ных площадок. Свыше двух 
тысяч студентов иисгитута не. 
давно принимали участие в 
очистке территории города.

Связь с производством, тру. 
довое содружество студентов 

с рабочими оказывают исклю
чительно благотворное влия. 
ние и на учебу и на воспита. 
ние юношей и девушек. Эти 
связи мы будем постоянно 
укреплять и расширять.

После V II  пленума Ц К  
В Л К С М  комеоэюльская орга
низация нашего института 
стала уделять больше внима
ния воспитанию студентов в 
труде.

Лучше стала осзгществляться 
связь с коллективами про
мышленных предприятий. Че
тыре факультета связаны с 
родственньпии предприятиями. 
Студенты факультета элек
трического транспорта часто 

бывают в В Р И З е  .завода «Сиб- 
электромотор». Ш есть студен, 
тов работают сейчас над внед
рением ценных рационализа
торских предложений. После 
занятий студенты бывают на 
заводах, знакомятся с работой 
на токарных, слесарных стан, 
вах.

.Чаще стали нрактиковаться

С ек р ет а р ь  к о м и т е т а  
к о м с о м о л а  Т Э М И И Т а  

т ов. М Е Д В Е Д Е В

комсомольские собрания с 
участием рабочих, квалифици. 
рованных производственни
ков, студентов Высших инже
нерных курсов.

Вопрос о воспитания моло
дежи на трудовых традициях 
находится сейчас в центре 
внимания деятельности комсо
мольской организации инсти
тута. Сейчас у  нас создаются 
бригады по строительству ин
ститутского стадиона и нового 
учебного корпуса, примут уча
стие наши студенты и в озеле
нении, в благоустройстве го. 
рода.

Проводится работа студен

тами зго микрорайонам, коясо-^ 
мольцы регулярно посйцают 
отведенные участки. •

Но не все еще студенты 
активно участвуют в общест
венно-полезном труде. Иногда 
и мы, комсомольские активи. 
сты, сами не знаем, куда и 
как лучше направить инициа. 
тиву молодежи. Хорошо бы, 
например, всей Томской город
ской комсомольской организа
ции иметь какой-то единый 
план участия молодежи в хо
зяйственном и культурном 
Строительстве, общественно, 
политической жизни нашего 
города.

Городскому комитету комсо. 
мола и Кировскому райкому 
В Л К С М  следовало бы лучше, 
продуманнее организовать уче. 
бу комсомольского актива.

Воспиты
на

вать учащуюся молодежь 
трудовых традицияхКомсомольская организация института сейчас стала больш е уделять внимания воспита. нию будущ их специалистов на революционных и трудовых традициях Коммунистической партии и советского народа.

На санитарном факультете 
был проведен вечер встречи 
трех поколений; Студенты 
фармацевтического факультета 
встретились со старыми ком
мунистами. Активнее стали 
участвовать студенты в обще, 
ственно-полезном труде. 90 
студентов санитарного факуль. 
тета раскреплены по врачеб
ным участкам г. Томска для 
проведения оздоровительных

С ек р ет а р ь  ко м и т ет а  
В Л К С М  м ед и н ст и т ут а  

т ов. Р А Г О З И Н

мероприятий. Созданы и рабо
тают комсомольские студенче. 
ские бригады общественного 
контроля, содействия милиции.

В микрорайонах студенты 
провели воскресники по благо
устройству улиц, производили 
учет детей. Решено оборудо. 
вать своими силами 9 спор
тивных площадок.

На манометровом заводе 
студенты укомплектовали ап. 
течку, помогли организовать 
очистку и озеленение завод, 
ской территории. Теперь на

заводе студенты —  частые и 
жела:яные гости. Они читают 
лекции и доклады, участвуют 
в вьтуске стенных газет, по
могли создать футбольную 
команду, поддещкивают связь 
между студенташ! и рабочими 
завода «Сибэлектромотор^, 
завода режущих инструментов. 
Комсомольцы института пове
ли борьбу за отличное сани
тарное состояние цехов, за чи
стоту рабочего места. Рабочие 
в свою очередь приходят к 
нам на собрания, на вечера.

Воспитание молодежи на 
трудовых традициях нашего 
народа —  важнейший участок 
комсомольской работы инсти
тута.

МЕЖКАФЕДРАЛЬНЫЕ ТЕОРЕТИЧЕСКИЕ СЕМИНАРЫX X  съезд КПСС указал на необходи- i мость изучения марксистско-ленинской теории в тесной связи е практикой коммунистического строительства.Выполняя эти указания, партбюро Томского медицинского института наметило ряд мер для работы с кадрами научных работников. При этом бюро исходило из положительного опыта, который имелся в практике партийных организаций томских вузов. Например, научные работники кафедры микробиологии нашего института изучали труд В . И. Ленина «Материализм и эмпириокритицизм» в тесной связи с новейшими достижениями естествознания. Нам был известен опыт работы фило'софских семинаров в Томском государственном университете. У  нас в 1955 году были созданы реферативный группы и семинары по изучению философских основ павловского учения, иеж- кафедраль'ные семинары по обсуждению материалов Пленумов НК КПСС.Учитывая пожелания научных работников сохранить эту форму межкафедральных семинаров, партийное бюро в этом году решило сделать эти семинары постоянно действующими, с определенной программой по вопросам философии. Решение партийного бюро было подержано ученым советом института.Было создано 15 межкафедральных теоретических семинаров, объединяющих родственные по своему научному профилю кафедры. Научные работники лечебного факультета организовали 5 межкафедральных теоретических семинаров. Образовался семинар анатомов, объединяющий кафедры нормальной, топографической анатомии и гистологии, семинар кафедр нервных и психических болезней, семинар хирургических кафедр, семинар терапевтических кафедр и объединенный семинар кафедр хирургии, кожных и глазных болезней. Примерно такой же

межкафедральный характер получили семинары и на других факультетах института.В результате были созданы межкафедральные теоретические семинары, количественный состав которых колеблется от 8 до 23 человек. Опыт работы показывает, что лучше работают семинары, объединяющие не более 15— 20 научных работников.Важнейшим условием успешной работы теоретических семинаров является подбор руководителей. Они должны знать хорошо и философию, и специальную науку. Поэтому руководителями теоретических семинаров были утверждены видные ученые: из 15 руководителей семинаров у Нас 11 профессоров и 4 доцента.Назначение руководителями семинаров профессоров-медиков способствовало более тесной СВЯ31И изучения марксистско-ленинской философии с медицинской наукой. Но это не значит, что партийное бюро и кафедра марксизма-ленинизма устранились от руководства и контроля за работой теоретических семинаров. Каждый работник кафедры марксизма- ленинизма помогает руководителям нескольких семинаров. Это помотает работникам кафедр общественных наук глубже изучать профилирующие дисциплины вуза и связывать их с  преподаванием общественных наук.Некоторые руководители семинаров совместно с кафедрой марксизма-ленинизма решили сначала изучить законы и категории материалистической диалектики с привлечением материалов своей специальности, а потом перейти к методологическим проблемам медицинской науки. Так, например, сложился план работы семинара под руководством проф. Федотова. Пять занятий этого се

минара было посвящено изучению законов и категорий материалистической диалектики, шестое —  изучению материалов февральского Пленума ЦК КПСС, на седьмом заседании началось рассмотрение методологической проблемы о взаимосвязи внешней среды и организма.На семинаре химиков и физиков сна- I чала были прослушаны две лекции по I основным законам диалектики, а потом на пяти заседаниях семинара изучались законы и категории диалектического материализма.Иначе прошел семинар микробиологов,который в основу своей работы поставил изучение труда Ф. Энгельса «Диалектика природы». Профессор Карпов составил план, в котором были намечены темы: взаимосвязь философии и естествознания, «Диалектика природы» Энгельса и современное естествознание и другие.Большинство семинаров клинических кафедр построило свои планы на изучении философских основ павловского учения. Например, теоретический семинар кафедр нормальной анатомии, топографической анатомии и гистологии включил в план работы темы: маркеиетеко-ленин- ская теория отражения и учение Павлова о высшей нервной деятельности, учение Павлова о мозге, как физической основе высшей нервной деятельности в свете положений диалектического материализма.Некоторые теоретические семинары начали свою работу с критического рассмотрения методологических статей по своей отрасли науки. Например, занятия семинаров педиатрических кафедр были посвящены рассмотрению вопросов, освещенных в брошюре профессора Маслова «Диалектика в педиатрии».На всех семинарах были изучены решения декаб'рьекого и февральского Пленумов ЦК КПСС.

За 6 месяцев работы наши семинары провели свыше 60 заседаний.Изучение философских проблем в тесной связи со специальностью участников! сезгинара вызывает большой интерес, большую активность. В партийной организации института и коллективе научных работников сложилось твердое мнение о приемлемости этих семинаров в качестве одной из ' форм повышения идейно-теоретического уровня научных работников.Семинары способствуют творнескозгу: изучению марксистско-ленинской фил<н Софии.Активность на семинарах возрастает^ когда заранее сообщается план или тезисы докладов, литература. Основные докладчики имеют возможность иолучить! консультацию у профессора тов. Ярошев- ' ского, который оказывает большую no-i мощь руководителям семинаров в разра-< ботке тематики и подготовке докладов.Планируя работу семинаров на следующий год, партбюро института готовит широкую П'рграмзгу изучения основных прблем марксистской философии, изучения классических произведений по философии, как, например, труда В. И . 1е- HHHia «философские тетради» и т. д.Но нельзя, конечно, ограничиваться только этой формой повышения идейного у р в н я  научных рботников. Се1рьезным недостатком в учебе преподавателей института в этом году явилось го, что не было организовано изучение истории КПСС. Необходимо добиться активного участия в работе семинара всех научных работников. Нет сомнения, что теоретическая учеба научных работников еще более благотворно отразится на повышении уровня преподавательской и научной работы в институте.
А. БЕССОНОВ, 

яоцент Томского мединститута.

Пути роста 
комплексной 
выработки 

на лесозаготовках
г. ЛАБЗОВСКИЙ, 

главны й и н ж е н ер  к о м б и н а т а  
,Т о м л е с "

В конце апр&ля Министерство лесной промышленности организовало в г. Москве совещание руководящих инженерно- технических работников и новаторов производства. Участники совещания поделились опытом работы, внесли много ценных предложений по повышению п р -  изводительности труда на лесозаготовках, внедрению новой технологии и улучшению организации труда.Директор Валдайского леспрмхоза тов, Мастобаев рассказал о работе своего коллектива. Лесозаготовители этого предприятия за 1956 год увеличили комплексную выработку на списочного рабочего на 122 кубометра и довели ее до 366 кубометров. Подсчитав свои возможности, коллектив решил дать в 1957 году на каждого рабочего 500 кубометров, позднее это обязательство было увеличено до 600 кубометре. Нужно отметить, что Валдайский леспромхоз работает в сложных условиях —  мелкие лесосеки и малый объем хлыстов.Исходя из накопившегося опыта и наблюдений, обобщенных научно-исследовательскими ияститутаци, совещание рекомендовало ряд мер для повышения п р и з- водительности труда в леспромхозах.В 1956 году средняя комплексная выработка на рабочего составила по комбинату .«Томлес» 305 кубометров я р т и в

301 кубометра по плану. Каждый рабочий заготовил леса на 20 кубометров больше, чем в 1955 году. Однако уровень призводительности труда на наших предприятиях по сравнению с передовыми деспрмхозами страны является крайне низким. Выработка в отдельных лес- прм хозах области колеблется от 380 ку- бометрв (Пыш кино-Трицкий лесп рм - хоз) до 225 кубометрв (Куяиовский лес- прм хоз).При этом резко различные показатели по призводительности труда имеют нередко предприятия, рботающие в одинаковых прирдны х условиях, в одинаковых насаждениях и с  одинаковой технологией. Например, совершенно различны показатели по затратам труда на единицу прдукции в Тимирязевском и Верегаев- ском леспромхозах. В Тимирязевском леспромхозе на каждые 1.000 кубометров вывезенной в 1956 году древесины было затрачено 880 человекодней, в то же время Б Бергаевском —  1.040, а в Куя- новском —  1.180 человекодней.Мы подсчитали, что только за счет подтягивания отстающих можно было сократить трудовые затраты в целом по комбинату в 1956 году почти на 362 тысячи человекодней и уменьшить по- трбноеть в рабочих (среднесписочную численность) на 1.290 человек. Это позволило бы повысить комплексную выработку на 25 кубометров против достигнутого у р в н я  и вывезти дополнительно почти 400 тысяч кубометрв древесины.Основная причина низкой прпзводи- тельности труда в отстающих леспрмхо- зах —  чрезмерное вложение труда в подготовительные и вспомогательные работы.Сейчас перед работниками лесной промышленности стоит важная задача —  в ближайшие 2— 3 года поднять комплексную выработку на списочного рабочего до 500— 750 кубометров в год.В постановлении московского совещания принят минимальный рост производительности труда в 1957 и 1958 годах 
в следующих размерах:

По леспромхозам, Задание по комплек-имеющим комплек- свой выр аботкесную выработку в 1956 году 1957 г. 1968 г.
До 200 кубометров 250 300От 200 до 250 300 350От 250 до 300 350 400От 300 до 350 400 450От 350 до 400 450 500Это трудная, но вполне осуществимая задача. Нужно только, нтюбы наш многотысячный коллектив по-боевому взялся за ее осуществление.Прежде всего уже в текущем году мы должны перейти на постоянные кадры рабочих. Это позволит нам подготовить квалифицированных лесозаготовителей, в совершенстве владеющих своим делом.Для этого нам необходимо подготов.ить жилища и культурно-бытовые помещения с тем, чтобы во втором и третьем кварталах прекратить прием сезонников как из районов области, так и других областей.Большим резерво'М для увеличения производительности труда на лесозаготовках является внедрение в леспромхозах валки леса без помощника. Работающие без помощника на валке леса тт. Суровцев из Тимирязевского леспромхоза, Овчинников из Куяновского леспромхоза, Бабилгос из Еаргасокского леспромхоза в первом квартале выполнили нормы на 160— 190 процентов. Необходимо широко переходить на валку леса без помощника.Другим большим резервом для роста производительности труда на лесозаготовках является переход на работу бензомо- торнымп пилами вместо электропил. Опыт работы на пилах «Дружба» доказал их значительные преимущества перед электрическими пилами. В Тимирязевском леспромхозе, например, средняя выработка на пйлосмену «Дружба» составила 100,6 кубометра, это на 37,1 кубометра больше, чем на электропилу К-5. Достигнутый уровень выработки превышает плановый на 28 процентов.

Еще одно преимущество бензопил —  более экономичный расхО'Д горючего и смазочного материала. На один кубо1метр заготовленного леса по анализу работы Тимирязевского леспромхоза расходуется на 113 граммов бензина меньше, чем электропилами.В нынешнем году на работу бензопилами будет переведено шесть леспромхозов и четыре крупных лесопункта, а в 1958 году —  все предприятия комбината. Благодаря этому будет сэкономлено свыше 10 миллионов рублей в год. В лесу не понадобятся передвижные электростанции с огромной кабельной сетью.Лесозаготовители нашей области накопили большой опыт работы мелкими комплексными валочно-трелевочными' звеньями из 3— 4 человек. Производительность труда в таких звеньях значительно выше, чем в больших бригадах. Сейчас на предприятиях комбината работает 136 валочно-трелевочных звеньев. В отдельных звеньях выработка на человека составляет 25— 30 кубометров, значительно совратилось время на формирование воза в лесу, увеличилась сменная выработка на трактор.Нам необходимо во всех леспромхозах перейти на работу комплексными звенья- .ми —  это большой резерв роста производительности труда.Сейчас коллектив комбината «Томлес» работает над совращением дробности сортировки и сортиментов леса. Число заготавливаемых сортиментов в леспромхозе не должно превышать пяти, а на лесовозной дороге —  грех — четырех. Примерные подсчеты показывают, что такая организация труда позволит поднять производительность труда рабочих, занятых на сортировке и штабелевке леса, на 30 процентов.Необходимо также во всех леспромхозах, где лесовозные дороги примыкают в молевым рекам, отказаться от громоздких сооружений на нижних складах с эстакадами и сортировочными устройствами, так как они требуют для своего обслуживания большое количество рабочих. Вместо них нужно устраивать улрощеиные

площадки и там разгружать по'двжжной состав, производить разделку леса бензопилами или электропилами. При такой технологии значительно сократятся трудовые затраты на складских работах.За счет более широкой сети транспортных путей важно сократить расстояние подвозки древесины, чтобы среднее расстояние мехализнронанной трелевки было 150, а гужевой —  75 метров. Э м  позволит повысить прожзводительность труда трактористов и возчиков примерно на 40— 50 процентов.На предприятиях комбината «Томлес» широко распространяется трелевка деревьев с  кроной и вывозка леса в хлыстах. В общем объеме механизированной подвозки и вывозки леса трелевка древесины с необрубленными сучьями составила 68 процентов, вывозка в хлыстах —  60 процентов, при этом 62 процента леса от объема хлыстовой вывозки составляет лес с необрубленными сучья5ш.О том, что нам дает переход на новую технологию, показывают показатели работы Ергайского леспромхоза за два года:

I .  Объем механизированной подвозки втыс. кубометров 241,4 317,9в т. ч. с  кроной — 317,92. Вывезено всего тые. кубометров 228 ,8  ‘ 323,9в т. ч . в хлыстах — 323,9в т. ч. с  кроной — 323,93. Комплексная вы- работ'ка 277,0 331,5Дальнейшее освоение хлыстовой вывозки и трелевки хлыстов о иеобрубденны-

мн сучьями —  большой резерв повышения производительности труда на лесоза-i готовках. Предусмотрены внедрение ра-̂  диооигнализацжи на трелевке лебедками, организация радиосвязи леспромхозов с лесопун ктаи и мастерскими участками,- благодаря чему высвободится часть рабо-: чих.Для механизации подготовки трелевоч-' ных волоков и усов лесовозных дорог леспромхозы должны быть обеспечены бульдозерными установками. Около 70, процентов лесовозных автомашин в течение двух лет будут оборудованы самопо- гружателями, что значительно сократит . затраты труда на погрузку леса. Трелевочные тракторы С-80 будут оборудо-i ваны лебедками для ускорения набора' воза, что также увеличит производительность трактористов, а также и выработку на трактор.В связи с тем, что много лесозаготовж-' тельной техники -ремонтируется на специальных ремонтных предприятиях, нам необходимо пересмотреть ремонтную службу в леспромхозах, сократить излишние штаты.Во втором квартале нынешнего года! все леспромхозы области должны перейти на односменную работу на заготовке и трелевке древесины. Это также резерв роста производительности труда.Перестройка работы промышленности ■ й строительства в соответствии с  решениями седьмой сессии Верховного Совета СССР обеспечит новый мощный подъем всего народного хозяйства, в том числе ц лесной промышленности. Работники лес-i промхозов области долисны усилить борь-i бу за резкий подъем производительности труда.
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ВСЕ ПОДЧИНИТЬ БОЕВОЙ ЗНДЯЧЕ— 
БЫСТРЕЙШЕМУ ПРОВЕДЕНИЮ СЕВА

4НЕВНИН СОРЕВНОВАНИЯ 

МТС НА СЕВЕ

Вороновская МТС план сева 
выполнила на 32,7 процента18 МАЯ

ИДУТ ВПЕРЕДИ: Вороновская МТС.Засеяно 2 .862 гектара, что составляет 32,7 процента в плану. Здесь вспахано 67 процентов площади весновспашки, закультивировано 3.961 гектар. Из 49 тракторов работало 42.
Баткатская МТС план сева выполнила на 24,5 процента, вспахано 22,7 процен

та к  плану, закультивировано 2.187 гектаров. Из 62 тракторов работало 55.
Гынгазовская МТС посеяла 17,3 про- цешта S  плану, Чилинская — > 18,5, Ур- 

тамская —  14.8.

ОТСТАЮТ: Томская, Поросинская, Нор- 
пиловсная. Пышкинская. Чаинская, Коло- 

V  минская, Кривошеинская, Турунтаевская, 
Парбигская, Ключевская, МолчановскаяМТС план выполнили на 0,1—г-3 процента, а Туганская, Светлянская, Петропав
ловская МТС не засеяли ни одного гектара. В этих МТС низкими темпами ведет- 

! ■ ся И подготовка почвы для посева.
Рабкоровские посты из МТС 

сообщают:
ПЕРЕВЫГЮЛНЯЮТ

НОРМУ
ГОвалипская МТС Вожевнивовсжото рай- вна. В соревновании тракторных бригад станции лучше других посевные работы  ̂ BexjT тракторно-полеводческие бригады тов. Метруса в колхозе имени Ленина и тов. Еожевникова в колхозе имени Шверника. Каждая из них засеяла по 200 гектаро®, подготовила фронт для бесперебойного сева.Многие механизаторы из этих бригад добиваются высокой выработки. Тракторист тов. Титков из бригады тов. Кожевникова на дисковании выполняет сменную Hopaty до 135 процентов, тов. Москаленко культивирует за смену по 50 гектаров зяби.В бригаде тов. Метруса тракторист тов. Шторк засевает за смену по 50 гектаров при HOiMie 40.
П О М О Щ Ь К О Л Х О ЗА ММОЛЧАНОВО. (По телефону)'. Трудящие- 

V  (ея предприятий, учреждений и организаций МолчаноБского района решили помочь колхозам в выращивании картофеля и  кукурузы. Коллектив райпотребсоюза решил посадить в колхозе «Красный Ок- тябрь» 5 гектаров картофеля и 10 гекта- Т Ро® кукурузы. Работники райпромкомби- ната помогут посадить картофель колхозникам тракторно-полеводческой бригады тов. Гладких из колхоза имени Ленина.Всего рабочие и служащие предприятий и учреждений района решили посадить в колхозах 151 гектар картофеля и посеять 271 гектар кукурузы.
А. ЧЕРНОРИЦКИЙ.

КОМПЛЕКСНЫЕ БРИГАДЫ  В К О Л Х О ЗА ХВ колхозах Картасокского района с ' Начала 1957 года создано 12 комплексных бригад. Полностью перешла на новую форму организации труда сельхозартель «Заря коммунизма». Здесь все 4 бригады являются комплексными.(Розданы комплексные бригады в колхозах имени Молотова, «Путь к коммунизму», имени Суворова, имени Ильича, «Новый быт».Создание комплексных бригад улучшило организацию труда, уменьшило затраты труда на производство сельскохо- вяйственных продуктов.

 ̂ ;•х-лх-ж':-:-:'
ш ж

в  тракторной брига
де тов. Ларина, обслу
живающей вторую по
леводческую бригаду 
колхоза «К  новым 
победам», Шегарского 
района, высоких произ
водственных показа
телей добилась смена 
тракториста Остроухо- 
ва Н . И.

На снимке: смена 
тов. Остроухова Н . И . 
ведет сев шпеннцы.

Указания Центрального Комитета Коммунистической 
партии Китая об участии руководящих 

работников в физическом труде

Не допускать бракодельства на севеКОЖЕВНИКОВО. (По телефону). Созданный при Кожевяиковском райисполкоме экономический совет перед началом полевых работ обратил особое внимание на повышение уровня агротехники в колхозах. С этой целью был разработан, применительно к особенностям района, миниму!^ обязательных згротех1т е с к и х  требований по возделыванию се'льсжохозяйственных культур на 1957 год.Как же агротехмероприятия применяются на практике?В районе провели прибивку влаги на всей площади зяби и паров в течение двух— трех дней. Значительная часть посевов шпеницы проводится перекрестным и узкорядным способами. Большое внимание уделяется главному —  не допустить затяжки срока сева. Как результат, часть колхозов района хорошо ведет сев пшеницы.Однако нарушения агротехники в колхозах района все-таки есть. И главная беда в том, что некоторые агрономы, председатели колхозов не придают фактам нарушения агротехники должного значения. В колхозе имени Ленина зоны Юва- линской МТС трактористы из бригады тов. Кайзера за^рононали 30 гектаров земли вдоль пласта. Но заместитель председателя колхоза то®. Шадрин не потребовал от них пе'ределать эту работу и подписал акт о приемке.В сельхозартелях имени Молотова, «Сибирь» после пахоты остаются не заделан- ньпга края полей. В колхозах «Наша Родина», имени Карла Маркса, имени Ма

ленкова была сорвана подкормка озимых.Все эти факты хорошо известны дирекции Ювалинской МТС, ее агроному тов. Левицкому. Однако они не создают вокруг бракоделов общественного мнения, не предупреждают отклонений от обязательных правил агротехники.Не желает бороться с теми, кто нарушает правила агротехники, и агроном колхоза жмени Калинина зоны Уртам- ской МТС тов. Гришина. Несмотря на то, что всхожесть семян пшеницы в колхозе колеблется от 79 до 92 процентов, нормы высева для всех партий семян были установлены одинаковые. На некоторых полях заделка семян гороха произведена плохо.Факт грубого нарушения агротехники отмечен в тракторной бригаде М  1 Чилийской МТС, работающей в колхозе «Путь Ленина». Здесь на пахоту был отправлен неисправный трактор, пахота произведена на глубину 6 сантиметров.Нельзя потворствовать бракоделам. Правильно поступили рутшводители Ур- тамской МТС, которые строго наказали нарушителей агротехники в колхозе имени Дзержинского тракториста Иванова и бригадира тракторной бригады Пенькова. Приказ дирекции был немедленно доведен до сведения всех тракторных бригад МТС. Правильно поступили председатель колхоза «Коммунист» тов. Абдулов, агроном тов. Комарова, потребовавпше от трактористов.

закультивировавших 30 гектаров земли вдоль пласта, переделать работу.В колхозе «Заветы Ленина» нарушение агротехники было предметом детального разбора в парторганизации, и виновные строго наказаны. Надо, чтобы и в других колхозах агротехника была под постоянным контролем партийных руководителей, всех коммунистов.Особенно важен высокий агротехнический уровень на севе кукурузы. Руководители Чилийской МТС и ее главный агроном тов. Руденко произносили много речей о пользе кукурузы. Однако в некоторых колхозах зоны несерьезно подошли к подбору предшественников для кукурузы. Например, председатель колхоза имени Сталина тов. Рогожкин намерен сеять кукурузу по оБсянищу. В большинстве колхозов зоны Чилинской МТС поля под кукурузу не удобряются. Для посева кукурузы в МТС есть кукурузосажалка СЕГ-б и три приспособления для квадратно- гнездовой посадки к рядовым сеялкам. Однако кукурузосажалка к севу не подготовлена. Переоборудование рядовых сеялок откладывается на неопределенное время. Семинар со звеньевыми, которые будут заняты на севе кукурузы, не проведен. Семена кукурузы в большинстве K0.1IX030B зоны еше не завезены.Райком КПСС и райисполком обязаны повышать ответственность всех работников за качество посевных работ.
А. КУЗИН,

Р. АФАНАСЬЕВА.

Переоборудование сеялки С Д - 2 4  для квадратно-гнездового 
посева кукурузы без мерной проволокиБ Х :  3 картотеки тшредовото сельскохозяйственного опыта «Тракторист, комбайнер и шофер» за январь 1957 года инженером Козловым описано приспособление к сея.дке СЕГ-6 для посева кукурузы квадратно-гнездовым способом без мерной проволоки. Принцип приспособления состоит Б том, что высевающий аппарат включается не от мерной проволоки, а от вала отбора мощности трактора ДТ-54 с интервалами, равными ширине междурядий (70 сантиметров).Мы решили использовать этот принцип для переоборудования сеялки СД-24. При этом многое в приспособлении новосибирских механизаторов мы с глав.ным инженером МТС тов. Кудряшевым изменили.При переоборудовании сеялки мы использовали приспособления, выпускаемые заводами для сеялок Т 8-2А . В корпусы сошников дисковой сеялки вставили сош- ,никя с клапанами. Клапаны при помощи системы рычагов соединили с квадратным валом. Привоя в колебательное движение квадратного вала смонтировали на переднем угольнике рамы сеялки. На угольнике поставили кронштейн, на котором закрепили рычаг с вилкой так, чтобы этот рычаг мог свободно поворачиваться. В вилку вставили подшипник 204. Рычаг соединили с  квадратным валом при помощи тяг.

На спице сеялки смонтиро!вали привод, получающий движение от вала отбора мощности трактора ДТ-54. Привод состоит из валов диаметром 25 и 30 миллиметров. На валу диаметром 25 миллиметров закрепили 7-зубовую звездочку, которая при помощи цепи передает вращение на 28-зубовую звездочку, закрепленную на валу диаметром 20 миллиметров. Для опор подобрали двухрядные подшипники 11-305 и 11-204. На конце вала диаметром 20 миллиметров поставили маховичок с  рычагом в 200 миллиметров из угольника 3 0 X 3 0 .При движении трактора на второй передаче рычаг маховика отклоняет подшипники вниз и открывает клапаны сошников. Звездочки привода подобраны так, что открытие клапанов происходит через 70 сантиметров. Чтобы семяпроводы не забивало семенами кукурузы, мы умень- шилн обороты вала высевающего аппарата. Произведя расчеты с целью обеспечить, чтобы одной ячейкой катушки высевающего аппарата семена высевались в одно гнездо, на привод вала высевающего аппарата поставили следующие звездочки; на оси ходового колеса укрепили 7-зубовую звездочку, которую цепью соединяли с 14-зубовой звездочкой контрпривода; с другой стороны вала контр

привода поставили 7-зубовуто зв^дочку и соединили ее цепью со звездочкой высевающего аппарата.При таком подборе звездочек катушки высевающего аппарата сеялки делают один оборот при прохождении сеялкой 7, 8 метра, что устраняет забивание семяпроводов семенами кукурузы.Можно использовать не только трактор ДТ-54, но и «Беларусь». Однако на непросохших массивах «Беларусь» может пробуксовывать, и тогда правильных квадратов не получится.Переоборудованная сеялка успешно прошла испытание на площадке МТС. Сейчас в МТС переоборудуются еще три сеялки СД-24, решили мы переоборудовать подобным образом и сеялку СЕГ-6.Эффект посева кукурузы переоборудованными сеялками во многом будет зависеть от кадров механизаторов. Мы подобрали на эти агрегаты лучших трактористов н сеяльшиков.Успешное применение переоборудованных сеялок даст много. Достаточно сказать, что агрегат вместо 8 человек смогут обслуживать 2 —  тракторист и сеяльщик.
А. МИРОНОВ,

механик по сельхозмашинам 
Кривошеинской МТС.

в ы с о к о е  н а п р я ж е н и еЙ первых дней полевых работ пёредо'- вые механизаторы нашей МТС стали набирать высокие темпы в работе.Высоких показателей на севе добилась тракторная бригада тов. Малкова Н. И ., работающая на полях сельхозартели «К новым победам». Бригада системагическк выполняет задания. За три смены бригада сумела засеять 170 гектаров зерновых вместо 135 гектаров по плану.Хорошо трудятся механизаторы тракторной бригады тов. Доронченко М. И ., работающие в колхозе имени Ленина. За два рабочих дня, как только позволила погода, бригада засеяла 250 гектаров зерновых вместо 180 по плану. Бригада тов. Доронченко могла сделать еще больше. Однако по вине бригадира полеводческой бригады тов. Землянухина тракторы в первые дни простаивали, потому что несвоевременно подвозились горючее и семенной материал,В МТС хорошо известны имена братьев-трактористов Виктора и Михаила Шачневых, Баженова С. П ., Байгуло- ва В . И ., Байгулова П. Г ., которые не уходят с поля, не выполнив сменного за- Дйния.в  МТС разработаны н доведены до сведения всех механизаторов условия поощрения передовиков на весеннем севе. Если тракторная бригада в течение пятидневки систематически перевыполняет план весенних полевых работ и занимает первое место, ей вручается переходящее красное знамя и 300 рублей для поощре- ння передовых людей бригады. nepsiSpBouy ш ехаш ш хрру, систематиче

ски перёвьтелняющему сменные задания в течение трех дней, выдается денежная премия.В каждой тракторной бригаде имеются доски показателей, на которые ежедневно заносятся результаты работы механизаторов. На усадьбе МТС также имеется доска показателей, на которую заносятся результаты работы тракторных бригад по всем видам полевых работ. Широко используются для по1пуля- ризацпи передовиков радиостанция «Урож ай», боевые листки, «молнии», которые у нас выпускаются в тракторных бригадах. В тракторных вагончиках имеется наглядная агитация, свежие газеты и журналы.Особое внимание мы уделяем качеству весеннего сева, точному выполнению агротехнических правил. Каждый факт нарушения правил агротехники (а такие случаи у нас имели место в первые дни сева) мы не оставляем без внимания. В этой работе мы опираемся на агрономов в колхозах.Постоянно бывают на полях, строго следят за качеством сева агрономы сельхозартелей имени Ленина и имени Молотова тт. Трапезникева и Чернышева. Их часто можно встретить у тракторов не только днем, но и в ночное время.Однако некоторые агрономы еще не пеняли своей роли на весеннем севе, почти все свое рабочее время проводят в конторах правлений колхозов. Редко бывают, например, на полях агрономы сельхозар-' телей «Вперед к коммунизму» тов. Него- диаа н « К  новым победам» тов. Акулов.

Они слабо контролируют качество полевых работ. Этот серьезный недостаток нам следует немедленно устранить.Люди у нас не жалеют сил для того, чтобы успешно провести весенний сев. Однако некоторые механжзато(ры проявляют недисциплинированность, ставят свои личные интересы выше общественных. У нас был случай, когда тракторист Фролов, работающий на полях сельхозартели имени Молотова, бросил трактор в поле и ушел заготовлять для себя дрова.Этот поступок тракториста был обсужден на широком производственном совещании, на котором присутствовали колхозники и механизаторы. О нерадивом трактористе писалось также в боевом листке. Этот случай для Фролова и некоторых других явился серьезным уроком.Мы прилагаем усилия к тому, чтобы полевые работы не прекращались ни днем, ни ночью. Хорошо организована работа ночью в тракторных бригадах, обслуживающих колхозы «К новым победам», имени Молотова, имени Ленина и в других. Партийные организации МТС и колхозов направили в помощь ночным сменам коммунистов, специалистов сельского хозяйства.Но в работе у нас еше иного неорганизованности. Во многом повинны и правления ряда колхозов.В колхозе «Вперед к коммунизму», где председателем правления тов. ОстроухО'В, не убрали с полей вовремя солому. Только недавно солому начали сжигать. Там, где была солома, земля осталась ‘ мерзлая и мешала вести пахоту. Плуги

часто выходят из строя из-за ш т а т ..
Неимтррые правления колхозов не за

ботятся о том, чтобы организовать пита
ние в трактО’Рных вагончиках, создать 
условия для отдыха механизато'ров. В 
тракторно'М вагончике третьей полеводче
ской бригады колхоза имени Ленина 
(бригадир тов. EoipHees) неуютно, нет да
же питьевой воды.Нынче мы будем сеять кукурузу только квадратно-гнездовым способом, который является единственно правильным и приемлемым. В МТС имеется три сеялки СЕГ-6, кроме того, переоборудовали ' под посев кукурузы еще 4 зерновых сеялки. МТС имеет необходимые машины для последующей обработки посевов кукурузы. В ка,ждо1М колхозе созданы звенья по выращиванию кукурузы, члены которых прошли специальную подгото1Вку. В обучении колхозников выращиванию кукурузы принимали участие специалисты МТС и колхозов.В каждой сельхозартели под кукурузу выделены лучшие земли. Как только по- ЗВ0 .ТИТ погода, в колхозах начнется сев кукурузы.Добиться получения высокого урожая в обслуживаемых колхозах, дать стране как можно больше сельскохозяйственных продуктов —  этой мыслью живут сейчас механизаторы станции.

В. КАТАРЖНОВ,
> директор Баткатсной МТС.

П Е К И Н , 16 мая. (Т А СС). 10 мая
1957 года Центральный Комитет Ком
мунистической партии Китая выступил 
с указаниями по поводу принятия ру
ководящими работниками участия в фи
зическом труде.

Как сообщает агентство Оиньхуа, в 
этих указаниях констатируется, что с 
этой весны многие кадровые работники 
сельскохозяйственных производствен
ных кооперативов один за другим вклю
чаются в полевые работы. То же самое 
начинают делать некоторые районные и 
уездные кадровые работники, некото
рые ответственные товарищи провин
ций, городов и автономных районов, а 
также высшие и средние офицеры. Это 
событие, говорится в указаниях Ц К  
К П К , имеет огромное значение в социа
листическом строительстве нашей стра
ны. После того, как кадровые работни
ки приняли участие в производстве, ру
ководящая работа отнюдь не ослабла и, 
наоборот, благодаря тому, что руково
дящие работники принимают участие в 
производстве, сливаясь воедино с мас
сами, создаются благоприятные условия 
для своевременного и конкретного вы
явления и разрешения вопросов, для 
улучшения руководящей работы, что 
позволяет сравнительно легко избегать 
и преодолевать многие ошибки, связан
ные с бюрократизмом, сектантством и 
субъективизмом, а также для измене
ния в обществе пренебрежительных 
взглядов на физический груд.

Центральный Комитет считает, гово
рится далее в этих указаниях, что не 
только кадровые работники волостного, 
районного и уездного масштаба, но и 
главные руководящие партийные работ
ники —  все, кто может заниматься фи

зическим трудом, должны каждый гоД 
отводить определенное время для уча-̂  
стия в физическом труде.

В зависимости от конкретных усло
вий учреждений и отдельных лиц, ука
зал Центральный Комитет К П К , это мо
жет быть посильное участие в полевых 
работах, в промышлениом производст
ве, в коммунальном строительстве и 
г. д. без всякого дополнительного возна
граждения.

При этом Ц К  К П К  подчеркивает не
обходимость обращать внимание на то. 
чтобы участие руководящих работников 
партии в физическом труде не сказыва
лось на повседневной руководящей ра
боте в соответствующих учреждезтаях, 
чтобы руководители не занимались фи
зическим трудом одновременно и в од-! 
ном месте, чтобы это не приносило бесг 
покойства низовым организациям, чтобы 
это не приводило к увеличению финан
совых расходов государства.

Участие в физическом труде рядовых 
кадровых работников учреждений, кад-! 
ровых работников и бойцов Народищ 
освободительной армии, преподавателей^ 
служапщх и учащихся учебных заведе
ний, указывает Ц К  К П К , должно быть1 
сначала осуществлено в опытном поряд-- 
кв среди части работников, чтс^ы за
тем, накопив опыт, постепенно' при
влечь эти категории населения к физи^ 
ческому труду, везде на добровольной 
основе.

Частичное участие руководящих каДт 
ровых работников различных ступеней 
в физическом труде, говорится в ука
заниях Ц К , является одной из целей, 
которых следует добиться в ньшешнем 
движении за упорядочение стиля в par* 
боте.

Окончание прений в палате общин 
по суэцкому вопросу

Л О Н Д О Н , 17 мая. (Т А С С). Вчера 
поздно вечерам в английской палате 
общин закончились прения по суэцкому 
вопросу. Прения проходили в весьма 
напряженной обстановке. Ряд лейбори
стских членов палаты осуждал полити. 
ку Англии в суэцком вопросе.

Подводя итоги прениям, от имени 
оппозиции с большой речью выступил 
Бивен, который напомнил членам пала
ты общин о «примечательной перепис
ке» между английским премьер-минист
ром и Председателем Совета Минист
ров СССР Н . А . Булганиным. Он об
ратил внимание членов палаты на 
письмо Н . А . Булганина от 11 сентяб
ря 1956 года, в котором английское 
правительство предупреждалось о воз
можных для Англии и Франции тяже
лых последствиях военной авантюры 
против Египта. « В  этом послании, —  
сказал Бивен, —  великая держава пре
дупреждала английское правительство, 
что предпринимавшиеся нами дейст
вия могли бы закончиться третьей ми
ровой войной и все же, несмотря на 
это, мы предприняли такие действия. 
В свете этой переписки, перед лицом 
предупреждений со стороны Советского 
Союза, развязывание правительством 
войны против Египта может быть ха
рактеризовано иначе, как акт пре.

ступного, легкомысленного безумия».
Выступивший с заключительным 

словом Г. Макмиллан признал, что пра
вительство потерпело, как он выра
зился, «неудачу», однако он пытался 
доказать, что «было бы глупо преуве-- 
личивать эту неудачу». Это заявление 
вызвало смех на скамьях оппозиций. 
Макмиллан восхвалял пресловутую 
доктрину Эйзенхауэра, в которой он 
усмотрел «вклад в дело укрепления 
мира на Среднем Востоке». По окончя, 
НИИ прений на голосование была по
ставлена внесенная лейбористами резо-i 
люция, выражающая недоверие прави,, 
тельству. Против правительства голо
совало 259 депутатов. В поддержку пра-; 
вительства было подано 308 голосов, 
9 консерваторов при голосовании воз
держались. Как сообщает парламент
ский корреспондент агентства Пресс 
Ассошиэйшн, правительству удалось! 
получить большинство в 49 голосов 
только благодаря усилиям парламент
ского организатора консервативной 
партии, который уговорил нескольких 
консерваторов прийти из больницы, 
чтобы проголосовать, —  настолько 
правительство опасалось, что ему не 
удастся обеспечить большинства голо
сов, необходимого для того, чтобы по
лучить вотум доверия.

Против испытаний Англией 
ядерного оружия

Решительный протест японской общественности

Т О К И О , 17 мая. (Т А С С). Сегодня 
по всей Японии продолжались массо
вые выступления общественности стра. 
ны против испытаний Англией ядерно
го оружия в районе острова Рождест
ва. Сегодня японское студенчество прю. 
вело по всей стране день борьбы про
тив подготовки атомной войны.

Около 25 тысяч студентов столич
ных вузов по призыву Всеяпонской ф е. 
дерации органов студенческого самоуп
равления собрались на массовый ми. 
тинг в парке Хибия, чтобы выразить 
свой протест против испытаний англий
ского ядерного оружия и заявить о 
своей решимости до конца бороться за 
предотвращение атомной войны.

Колонны студентов пришли на ми
тинг со знаменами и плакатами, на ко
торых написаны лозунги, решительно 
осуждающие действия английского пра. 
вительства, игнорирующего волю наро

дов, требующие запрещения ядёрных 
испытаний и содержащие призыв бы
стрее заключить международные соглан 
шения о прекращении йспытаний и о 
полном запрещении ядерного оружия.

На этот студенческий митинг приш
ли представители социалистической я  
Коммунистической партий, профсоюзсхв,. 
а также видные общественные деятели 
Японии —  Каору Ясуи. профессор 
Хирано и другие. В своих обращениях 
к участникам митинга они горячо под
держали инициативу студентов, призва
ли их быть в авангарде благородной 
борьбы за запрещение испытаний ядер
ного оружия и за предотвращение 
атомной войны.

После митинга колонны ' студентов 
направились к зданию английского 
посольства в Токио, чтобы выразить 
свое возмущение действиями англий
ского правительства.

Заявление Стассена в Вашингтоне
В А Ш И Н Г Т О Н , 17 мая. (Т А С С). С е 

годня сюда из Лондона прибыл «для 
консультаций» с правительством спе
циальный помощник президента по 
проблемам разоружения Стассен. Стас- 
сен заявил представителям печати, что, 
по его мнению, участники переговоров 
в Лондоне сейчас ближе, чем когда- 
либо, подошли к соглашению. Однако, 
по его словам, остается еще много 
«очень трудных вопросов». Все участ
ники Подкомитета Комиссии О О Н  по 
разоружению, утверждал он, концен
трируют свои усилия на переговорах 
для «успешного» достижения «частич
ного соглашения по ограниченному со
кращению» вооружений. Такое соглаше
ние явится, по словам Стассена, «пер
вым шагом» и должно включать сокра
щение вооружений, людского состава, 
расходов на вооружение, а также ин. 
спекцию. Ясно, что любая система ин
спекции, сказал Стассен, должна 
включать план Эйзенхауэра об «от
крытом небе».

После прибытия из Лондона Стассен 
сделал в государственном департаменте 
доклад о ходе переговоров, на котором 
присутствовали государственный секре
тарь С Ш А  Даллес, министр обороны 
Вильсон, председатель комиссии по

вопросам атомной энергии С Ш А  Стра^ 
усс, руководитель центрального разве
дывательного управления С Ш А  Аллей  
Даллес, специальный помощник прези
дента по вопросам национальной беэ  ̂
опасности Катлер и другие официаль-! 
ные лица.

Прибытие Стассена и его консуль
тации оживленно комментируются в 
здешних журналистских кругах. При 
этом главное внимание представителей 
американской прессы сосредоточено на 
советском предложении о проведении 
аэрофотоинспекции над частью террито
рии С С С Р  и С Ш А  и на том, каков бу
дет ответ американского правительства 
на это предложение. Здесь отмечают, в 
частности, признаки явного замеша
тельства, которое вызвало советской 
предложение в правительстве и среда 
ряда членов конгресса С Ш А . Сделан
ная недавно Даллесом ссылка на воз
можность обсуждения зоны аэрофото
инспекции в арктической зоне интер
претируется в журналистских кругах 
как признак отхода С Ш А  от своих пер
воначальных позиций в .отношении та
кой инспекции и стремление отодви
нуть зону возможной инспекции по
дальше от непосредственной террито
рии Соединенных Штатов.Г ол осован и е в японском парламенте резолюции недоверия правительству Киси

Т О К И О , 17 мая. (Т А СС). На сего
дняшнем пленарном заседании нижней 
палаты японского парламента социали. 
стическая партия Японии представила 
резолюцию, выражающую недоверие 
кабинету Киси. Объясняя мотивы вне
сения этой резолюции, представитель 
социалистической партии Каваками за
явил, что партия пошла на этот шаг в 
связи с тем, что кабинет Киси прини
мает все более реакционный характер, 
о чем свидетельствуют его попытки 
пересмотреть японскую конституцию и

законы о труде; об этом говорят также 
последние репрессивные меры кабине
та в отношении рабочих. Каваками ука
зал, что финансовая политика, прово
димая ньшешним правительством,- не 
отвечает интересам страны и чревата 
опасными последствиями. Он подверг 
критике зависимость политики кабинета 
Киси от политики С Ш А .

Резолюция социалистической пар
тии была отклонена 249 голосами npoi 
твв 151- ‘
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Томский бетатрон Научные ионференции 
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ОРГАНИЗАЦИИ— 35 Л Е Т(Сегодня исполнилось 35 лет со дня основания пионерской организации имени Ленина. Этот юбилей широко отмечается в школах области. Повсюду проводятся беседы об истории пионерской организации. В школе № 4 г. Томска оформлены юбилейные фотомонтажи. Дом пионеров и школьные дружины г. Томска начали вести летопись Томской пионерской организации.Тридцатипятилетию пионерской организации посвящается устный журнал lo j  ма пионеров «Хочу все знать», который проводится сегодня в межсоюзном клубе, и телевизионная передача для детей.

® В лаборатории физико-технического факультета Томского политехнического 
института изготовлено около 30 бетатронов. Они используются в вузах Москвы, 

Леринграда, Днепропетровска, Харькова, Киева, Тбилиси, Казани, Свердлов
ска, «в вузах и клинике А . Г . Савиных г. Томска.

Институт приступил к изготовлению двух бетатронов для Китая. Коллек
тив усовершенствует бетатроны. Так, московский кинофотоинститут использует 
для исследования фотоэмульсий бетатрон с выведенными из камеры электрона
ми. Это усовершенствование внесено аспирантами тт. Кононовым и Соколовым.

Применение ряда других новшеств позволило увеличить эффективность 
последнего бетатрона по сравнению с первым. Очередной бетатрон бу
дет изготовлен в отличие от прежних с подвижным электромагнитом.

Недавно Барнаульский котельный завод обратился в Томскую лабораторию 
с просьбой построить бетатрон для просвечивания сварных швов сосудов сверх
высокого давления. До этого времени завод пользовался кобальтом, просвечи
вание которым производилось в течение суток. Бетатрон же позволит делать его 
за 1— 2 минуты.

Вчера институт отправил бетатрон на Всесоюзную промышленную вы
ставку.

На снимках: слева —  электромагнит бетатрона, справа — пульт управле
ния бетатрона. .

Текст К. Б А Г А Е В О Й .
Фото В . Р А Т Н И К О В А .

За иультурную советсную 
торговлюВышел из печати плакат-газета «За культурную советскую торговлю», издаваемый Томским областньш комитетом профсоюза рабочих лесной, бумажной и деревообрабатывающей промышленности и облурсом. ■В номере напечатано обращение коллектива отдела рабочего снабжения Пар- бигского леспромхоза, призывающего всех работников торговли и общественного питания досрочно выполнить годовой план товарооборота, значительно расширить ассортимент блюд и повысить качество пищи, хлебобулочных изделий, наиболее полно удовлетворять запросы лесозаготовителей и сплавщиков, организованно провести сев на подсобньтх хозяйствах, больше получить ранних овощей, организовать РтЕорм свиней при каждой столовой.Опубликованы статьи заведующей столовой Л1 2 СулзатсЕого лесопункта Мол- чановского леспромхоза И. Пушкаревой «Как мы организуем общественное питание» и инспектора по кадрам отдела рабочего снабжения Тимирязевского леспромхоза И. Кравченко «Передвижная столовая», зоотехника облурса Е. Русиновой «Всемерно развивать собственнуюпродовольственную базу» и другие, ч-----------------

Иниги для учителейПри библиотеке томского Дома работников просвещения организован отдел «Книга— почтой». Отдел высылает по запросам учителей области педагогическую, политическую, художественную литературу и журна.1ы сроком на один месяц.

Н А .  Р А Й О Н  Н О Ш  

Ф Е С Т И В А Л ЕНесколько дней идет фестивальный смотр коллективов художественной самодеятельности Куйбышевского района города Томска. Фестиваль открыл в меж- союзнрм клубе коллектив художественной самодеятельности индустриального техникума. Хорошую оценку жюри получили баянисты техникума, а также исполнители шуточной песни «Четыре Ивана».На сцене —  хор учащихся педагогического училища. Все, от костюмов участников хора до стройного звучания песни, говорит о большом труде, проделанном коллективом. На смену хора приходят вокалисты, танцоры, акробаты, инструментальный ансамбль. Каждое выступление получило высокую оценку.Но есть у будущих учителей и серьезные соперники —  учащиеся лесотехнического и автодорожного техникумов. Хор лесотехникума под руководством тов. Шульгина получил отличную оценку. Особенно удачно были исполнены песни «Ш уми, Амур» и «Ефрейтор в отпуске».Порадовал слушателей своим исполне

нием романсов Глинки учащийся Матусов. Тепло были встречены исполнители танцев. Заслуживают внимания струнный оркестр и многие сольные выступления учащи.хся автодорожного техникума. Хо» рошее исполнительское мастерство показали учащиеся Ершов. Новикова, Барановская, Колесник и другие.С разнообразной программой выступил коллектив художественной самодеятельности артели «Технохим» под руководством Башкирова. Коллектив много поработал, готовясь к фестивалю.Руководство завода резиновой обуви не организовало своей самодеятельности, но отдельные исполнители сами попросили включить в программу их выступления.Выступают рабочие «Томскстроя». Их выступления надолго запомнятся зрителям. Особенно ! хорошо исполнила штукатур Жабакайто песенку «Мой Вася».Теперь предстоит заключительный концерт участников фестиваля Куйбышевского района г. Томска, Впереди —  областной, а затем и Всемирный фестивали.

вЗакончилась проходившая в г. Томске межобластная научно-практическая конференция по детским инфекционным заболеваниям, организованная Томским на- 'Учно-исследовательским институтом вакцин и сывороток совместно с Томским медицинским институтом имени В. М. Молотова. В работе конференции участвовало около 200 человек, среди них врачи и наушные работники из 21 города Восточной и Западной Сибири.На конференции заслушано 39 докладов, посвященных вопросам эпидемиологии, клиники, лечения и профилактики дифтерии, коклюша, скарлатины. Заслушан доклад о научных исследованиях Томского научно-исследовательского института вакцин и сывороток в области детских инфекционных заболеваний, об основных задачах их профилактики. Представители городов Иркутска, Омска, Ста.тинска и Новосибирска рассказали о своих исследованиях в области клиникоэпидемиологических показателей дифте- ритг, о новых методах специфической профилактики коклюша и лифтер™.Врачами Алтайского края, Кемеровской области, ■ Новосибирска. Томска и других городов было сделано 15 докладов. Научными сотрудниками было представлено 24 доклада.Закончила свою работу научно-техническая конференция горного факультета Томского политехнического института, посвященная 40-летию Великой Октябрьской социалистической революции.В работе конференции приняли участие представители Западно-Сибирского филиала. Академии наук СССР, комбинатов «Еузбассуголь», «Кузбассшахто- строй», «Воегсибуголь». треста «Про- копьевскуголь», горнорудных предприятий, разрезов и строительных управлений, научно-исследовательских и проектных институтов Сибири, работники центральных научно-исследовательских институтов, Московского горного института и томских предприятий.На пленарных и секционных заседаниях засл^тпано и обсуждено 105 докладов, в том числе представителей других ву- зо'В, предприятий и учреждений —  49.йокладьт посвящались развитию Кузбасса за 40 лет, вопросам промышленного освоения угольных богатств Кузбасса, направлению и улучшению подготовки горных инженеров, совершенство'ванию методов разработки угольных пластов, ав- тодгатизации отдельных узлов и процессов при разработке угольных и рудных месторождений и т. д.

☆
Какое наслаждение 

посидеть у речки с 
удочкой ранним утром 
или вечером! Да п 
рыба в это время клю
ет охотнее.

Многие томичи уде
ляют рыболовному 
спорту свои свободные 
от работы часы.

На снимке; рыболо
вы-любители на реке 
Ушайке.
Фото Ф . Хитриневича.

☆

>

С п о р  тФутболисты „Буревестника" должны  играть лучш е
Позавчера на стадионе «Динамо» со

стоялся матч между футболистами 
команды «Буревестник», выступающи
ми по классу «Б» (сибирская зона), и 
командой карандаишой фабрики.^

Встреча разочаровала зрителей. Фут
болисты «Буревестника» хотя и ушли 
с поля со счетом 4:0 в свою пользу, но 
не показали целеустремленной игры, ко
торая отличала их в конце прошлого 
сезона.

Нечетко, небрежно играла защита 
«Буревестника», и только неумение 
футболистов карандашной фабрики точ

но бить по воротам спасло «Буревест
ник» от нескольких голов. Плохо игра
ло правое крыло нападения команды 
(Петров, Михайлов). Игроки часто не 
понимали друг друга, неточно переда
вали мяч, проявили полную беспомощ
ность при ударах по воротам.

Следует отметить, что эта товарище
ская игра прошла в далеко не товари
щеской обстановке. Судья вынужден 
был удалить с поля за грубость по од
ному футболисту каждой команды.

Б . Х А Н О В .

И З  З А Л А  С У Д АЗа воровство—10 лет лишения свободы
в . с .  Печкурова по амнистии была 

освобождена из мест заключения, где 
она отбывала наказание за кражу лич
ного имущества граждан.

Освободившись, Печкурова не встала 
на путь честной жизни и вновь приня
лась воровать. С  августа 1956 года по

февраль текущего года она совершила 
в Томске 12 квартирных краж.

Народный суд 1-го участка Вокзаль
ного района Томска приговорил В. С .  
Печкурову к заключению в исправи
тельно-трудовом лагере на 10  лет и 
ссылке в отдаленные места страны сро
ком на 5 лет.- □ □ □ -

Н А  В Е С Е Н Н Е Й  П У Т И Н ЕНа реках и озерах Каргасокского района началась весенняя путина. Используя благоприятные условия, рыбаки гос- лова и рыболовецких артелей наращивают темпы рыбодобычи.Рыбаки Усть-Тымского рыбопункта перевыполнили пятидневное задание, добыв сверх плана 7 центнеров рыбы. На 13

центнеров перевыполнили свое пятидневное задание рыбаки Каргасокского рыбопункта. На 134 процента к пятидневному заданию выполнили план рыбаки рыбопункта Карга.За пять дней рыбаки района добыли 120 центнеров Б.место 78 центнеров по плану.

Механизаторы приобретают автомашиныПостоянно улучшается материальное благосостояние тружеников деревни. Механизаторы Асиновской МТС имеют в личном пользовании около 70 мотоциклов.Передовые бригадиры тракторных бригад А. К. Ропгнец и И. В. Смертенко нынче приобрели легковые автомобили «Москвич» последнего выпуска.
А. КОРШУНОВ.

Извещения

П О Г О Д А
По данным Томского гндрометбюро, 

по области 19 мая 1957 г. ожидается 
переменная облачность, местами крат
ковременные осадки, ветер северо-за
падный, 7 — 12 метров в секунду, тем
пература воздуха по северным рано, 
нам О— 5 градусов тепла, по остальным 
— 5 — 10 градусов тепла.

В последующие два дня — перемен
ная облачность, местами слабый дождь, 
ветер западный, 5 —-10 метров в секун
ду, температура воздуха ночью 1 — 6 
'градусов тепла, днем — 14— 19 граду
сов тепла.

Новые материалы о М. В. Октябрьской
Среди многих экспонатов 

Томского областного краевед
ческого музея, свидетельствую
щих о славных боевых подви
гах томичей на фронтах Вели
кой Отечественной войны, об
ращают на себя внимание но
вые материалы о Герое Совет
ского Союза Марии Васильевне 
Октябрьской. С  этими материа
лами мы хотим познакомить 
трудящихся нашей области.

Война со всей суровостью 
обрушилась на семью Марии 
Васильевны Октябрьской. М а
рия Васильевна потеряла му
жа, погибшего на фронте 
смертью храбрых, детей, роди
телей. Покинув родной Сева
стополь, она уехала в Томск.

Удары, обрушившиеся на 
Марию Васильевну, не сломи
ли ее.

М. В. Октябрьская решила 
на свои средства приобрести 

• танк, чтобы самой повести его 
на врага. Она продала некото
рые свои вещи, но денег не 
хватало. Тогда Марии Василь
евне пришла мысль: заняться 
вышивкой, чтобы получить 
недостающую сумму. Два ме
сяца просидела она за вышив
кой. И БОТ на шелковой ска
терти появились букеты роз.

В этот свой труд Мария 
Васильевна вложила свои луч
шие чувства женщины-пат
риотки. Вышитые цветы полу
чились как живые. Скатерть 
была представлена на выстав
ку работ жен комсостава и за
тем продана за несколько ты
сяч рублей.

Вскоре на имя Верховного 
Главнокомандующего была по; 
слана телеграмма, в которой 
говорилось, что Мария Ва
сильевна внесла в Госбанк на 
построение танка 50.000 руб
лей. «Танк прошу назвать 
«Боевая подруга» и направить

меня на фронт в качестве во
дителя этого танка. —  писала 
она. — Имею специальность 
шофера, отлично владею пуле
метом, являюсь Ворошилов, 
ским стрелком...».

Просьба Марии Васильевны 
была удовлетворена. Ее напра
вили в одно из танковых учи
лищ.

М . В . Октябрьская,
Перед отъездом Мария Ва

сильевна обратилась с призы
вом ко всем женщинам Том
ска; «Мне выпало большое 
счастье, —  говорила она, — 
я буду водителем танка, по 
строенного на мои личные сбе
режения. Даю крепкое слово, 
что буду вести свой танк пря
мо на врага...».

С  большой энергией приня
лась Октябрьская за учебу. В  
совершенстве овладев сне-

■ циальностью механика-водите
ля, Мария Васильевна^ совер
шила на танке трудный марш 
в 1.350 километров. Государст
венный экзамен был сдан бле
стяще.

Наконец, Марии Васильевне 
вручили новую машину. На se 
бортах надпись: «Боевая под
руга».

Скоро М. В. Ок
тябрьская стала опыт
ным боевым танкистом. 
Много славных дел по
явилось на счету тан
ка «Боевая подруга». 
В боях за родную зем
лю чудеса храбрости, 
выносливости, уменья 
проявил ее мужест
венный экипаж.

Однажды вечером, 
после упорных боев 
западнее Смоленска, 
наши танки укрылись 
в лесу. Был здесь и 
танк «Боевая подру
га». Внезапно немцы 
открыли бешеный ар
тиллерийский огонь по 
лесу. У  танка Октябрь
ской была повреждена 
гусеница. Экипаж вы
шел из машины и под 
огнем противника при
нялся ремонтировать 
пвврежденпый танк.

Совсем близко рвались не
мецкие снаряды, но танкисты 
не прекращали своей работы. 
Осколком от снаряда тяжело 
ранило Марию Васильевну. 
М. В. Октябрьскую достави
ли в смоленский госпиталь. 
Врачи делали в.се, чтобы спа
сти ее жизнь, но это не 'уда. 
лось. На рассвете одного из 
зимних дней 1944 г. Мария 
Васильевна скончалась. Ее по
хоронили в г. Смоленске у

крепостной стены, в саду име
ни Кутузова. Недавно нами 
получена из г. Смоленска фо
тография ее могилы.

Через несколько часов пос
ле смерти в госпиталь приеха
ли представители командова
ния фронта, которые сообщи
ли, что Указом Президиума 
Верховного Совета С С С Р  
М . В. Октябрьской присвоено 
звание Героя Советского Сою 
за. Грамота Президиума Вер
ховного Совета также недавно 
передана Томскому музею.

Марии Васильевне Октябрь
ской не пришлось дожить до 
победы и на своем танке войти 
в Берлин. Но экипаж танка 
«Боевая подруга», пополнен
ный новыми людьми, свято

храня боевые традиции своего 
мужественного механика-води
теля, продолжал беспощадно 
громить врага. С  боями про
шел он тысячи километров и 
вот мы его видим у здания 
рейхстага (снимок внизу).Эта фотография —  одна из ценных находок нашего музея.

Материалы музея сохранят 
для поколений светлую память 
о простой советской женщине, 
пламенной патриотке, которая 
отдала за счастье своей Роди
ны и своего народа самое дра
гоценное, что имела,— жизнь.

В. К У З Ь М И Н А , 
научный работник областного 

краеведческого музея.

20 мая, в 7 часов вечера, в зале за
седаний Томского горкома К П С С  (про
спект имени Ленина, 38) состоится за
нятие семинара по вопросам экономики 
строительства по теме «Новые строи
тельные материалы и использование 
местных строительных материалов». 
Лектор — доцент Томского политехни
ческого института т. Усов П. Г.V

В понедельник, 20 мая, в 7 часов 
вечера, в областном лектории состоится 
лекция на тем.у. «Сов.ремеьшая реактив
ная техника».

Читает кандидат физико-математиче
ских наук доцент Томилов Е . Д.

Т Е А Т Р
Томский областной драматический 

театр имени В. П. Чкалова.
19 мая днем — «Без языка».

вечером — «Одна».
21 мая — «Трудный возраст».
Начало вечерних спектаклей в 8 час. 

вечера, дневного — в 1 2  часов дня.

К И Н О
Кинотеатр имени М . Горького.

19 мая —  новый цветной художест
венный фильм «Высота». Сеансы: 9-10, 
11. 12-50. 2-40. 4-30, 6-20. 8-10. 10.

Зал кинохроники. 19 мая — доку
ментальный фильм «Народные та
ланты». Сеансы; 10, 11-35, 1-10, 2-45, 
4-20, 5-55, 7-30, 9-05. 10-40.

20  мая — новый художественный 
фильм «Одна ночь». Сеансы: 9, 11. 1, 
3, 5. 7, 9, 11.

Зал кинохроники. 20 мая —  цветной 
документальный фильм. «Опыт совхоза 
Масловский». Сеансы: 10-20, 11-30,
12-40, 1-50, 3, 4-10, 5-20, 6-30,
7-40. 8-50, 10.

Клуб имени Сталина.
19 мая —  «Высота». Сеансы: 3, 

4-45, 6-30, 8-15, 10.
20 мая —  «Одна ночь». Сеансы: 3, 

5, 7, 9. 11.
Кинотеатр имени И . Черных.

19 мая. Большой зал — «Высота». 
Сеансы- 9-30. 11-25. 1-20. 3-15. 5-10, 
7-05, 9, 10-50. Малый зал —  «Мирза 
Галии». Сеансы: 10, 12, 2, 4, 6 . 8 . 10.

20 мая. Большой зал — , «Одна 
ночь». Сеансы: 9. 11, 1, 3, 5, 7, 9, 11. 
Малый зал — «Борьба в долине». Се
ансы: 12, 2, 4. 6 , 8 . 10. Для детей —  
«Стрела улетает в сказку». Начало в 
10  часов утра.
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Н а снимке: танк «Боевая подруга» у рейхстага.

Во вторник, 21 мая, в 7 часов вече
ра, в областном лектории состоится лек
ция на тему «Что такое преступление 

и как Советское государство борется с  
преступностью».

Читает кандидат юридических наук 
доцент А . Л . Ременсон.V

Томское областное отделение общест
ва по распространению политических и 
научных знаний сообщает, что в вос
кресенье, 19 мая, в 3 часа ш я, в пла
нетарии (проспект имени Ленина, 36) 
состоится лекция на тему; «йокусствея- 
ный спутник Земли».

Читает т. Иршенно К . Р , •

Редактор В . А . К У З Ь М И Ч Е В .
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Воскресенье, 19 мая
15.00. Передача «Юные ленинцы». 

(К 35-летию со дня создания в нашей 
стране пионерской организации). 16.00.- 
Кинофестиваль «Атомная энергия ДЛЯ 
мирных целей». 19.00. КтЕОпередача 
для детей. В программе: журнал «П ио. 
нерия» и мультипликационные фильмы 
«Чудесный колодец», «Чудесный замо. 
чек», «Маленький Ш его». 19-45. Кон^ 
церт-иальс. 20-35. Художественный 
фильм «Следы на снегу».

Понедельник, 20 мая
19.00. Спектакль Томсашго областно

го драматического театра «Таня».

Томский городской комитет по г 
физической культуре и спорту 19 ;
мая на стадионах Д С О  «Буревест
ник» и «Динамо» П Р О В О Д И Т  
Б О Л Ь Ш О Й  Г О Р О Д С К О Й  С П О Р 
Т И В Н Ы Й  П Р А З Д Н И К , посвя
щенный открытию летнего спор
тивного сезона и V I Всемирному 
фестивалю молоделш.

Праздник открывается на ста
дионе «Буревестник» в 1 час дня 
парадом физкультурников.

Вход на стадион «Буревестник» 
свободный.

Решением горисполкома за №  274 от 
10 сентября 1956 года земельный уча
сток за кирпичным заводом №  3, в 
границах от железной дороги до дороги 
на учебное хозяйство зооветтехникума, 
отведен под сады заводу «Томкабель». 
Посадка огородов запрещается.
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Томский государственный университет имени В. В. Куйбышева объяв

ляет, что 28 мая, в 1 1  часов дня, во второ-м учебном корпусе, в аудито
рии 3 7  на заседании ученого совета историко-филологического факультета 
состоится

З А Щ И Т А  Д И С С Е Р Т А Ц И И

Немировым И . И . на тему: «Революционный путь С . Г . Лазо» на соиска
ние ученой степени кандидата исторических наук.

С  диссертацией 1можно ознакомиться в научной библиотеке универ
ситета.

Научно-исследовательскому институ
ту вакцин и сьшороток требуются на 
постоянну1Ц. работу: кочегары и охран
ники.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 7, отдел кадров.
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Учебному хозяйству Томского зоовет
техникума срочно требуются: счетовод- 
кассир, плотники, подеревщики и раз
норабочие на сельскохозяйственные ра
боты.

Обращаться: г. Томск, Соляная пло- 
пщдь, 1 1 .

Адрес редакции; гор. Томск, проси, нм. Ленина, 13, телефоны; для справок (м углы е сутки) — 42.42. редактора —  37.37, заместителя редактора— 51.75, 
жизни —  37.77 н 42.44, пропаганды —  47 .45 , вузов, школ я культуры — 42.46, сельского хозяйства —  37-39, промышленного— 37-75, отдела писем—

бухгалтерин и отдела объявлений — 37-36, директора типография —  37.72.

ответ, секретаря —  31-19, секретариата —  42-40, отделов: партийной 
37-38 в 31-47, отдела информации— 51-61, зам. зав. издательством —  52-23.
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